

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)
Quito, Marzo 9.—Continúa el editorial de "El Diario", en su examen crítico de la protesta del Directorio Liberal García:

"Todo lo que los señores de la protesta dicen acerca de la pretendida conciliación, es pura fantasía. La idea de conciliación es una política de caridad y filantropía muy buena para tema de un discurso universitario, pero completamente falta de sentido común en los señores de la miserable vida que vivimos, donde la lucha por la existencia, en todo sentido, tiende a eliminar o reducir a la impotencia a los elementos antagonistas.

Cierto, la patria es de todos; la ley de la ciudadanía entera, la libertad no es el patrimonio de ninguna facción y "La doctrina liberal no hace distinciones odiosas".

Pero también es cierto que sobre el ideal de fraternidad política o incondicional unión de los ecuatorianos, están las necesidades y los intereses de las partidas, el empeño de llevar a la realización las ideas que juzgamos en grande gloria de la Patria, y el derecho a vivir.

No le estorve el ultramontismo al partido liberal en su marcha; no empúe las armas para tenderla sangrienta y muerta en la mitad del camino, no vaya a buscar protección en el extranjero para bollar a guisa de invasor, las fronteras que son sagradas en la opinión de los buenos ciudadanos, no soplen las cien trompetas de la publicidad para denunciarle y calumniarle, y viva en buena hora; viva como una agrupación, como un partido, como una mayoría digna de nuestro respeto libre en sus acciones, libres en su oposición dentro de los términos de la ley de la justicia.

Esto lo sabe el Directorio de la Junta Central liberal, esto lo proclama cuando invoca la aclaración de los derechos del honor ciudadano, cuando cita el artículo mismo que dice: "La libertad consiste en no perder aquello que no perdique a otro.

¿Qué es? La libertad que se exige para los contrarrevolucionarios, afuer de el espíritu de conciliación, no nos perjudicaría hasta el extremo de hacernos desaparecer como entidad política?

—Hablando sobre esto, es decir, hablando sobre nuestra muerte civil, hablando sobre el sometimiento del conservatismo, dice la protesta: "Se necesitan estar desprovisto de sentido moral para calificar de culpable lo que era propósito general, para llamar traición lo que significaba firmeza y lealtad" ¡poda más que esto!

Aquello de que se pretendía que don Lizardo gobernase con sujeción a las leyes, representando los derechos de los ecuatorianos etc., etc., ¿qué decir? Este es nuestro otro modo de gobernar que conforme a la ley y al derecho, ó es que en esta administración y en la futura si sucede ni sucederá así?

Queda, pues, sentado por confesión propia de los interesados en que el programa conciliación justamente califica de cómo una deslealtad al partido liberal y una amenaza contra la paz y el orden (y pues se figuran los señores del dilema de un momento no hubiéramos estado dando lugar de en medio esa cosa acordada; y preguntamos: con tales doctrinas y antecedentes, ¿podía el Gobierno ser aceptado por la mayoría liberal? De ninguna manera. Entonces ya no juzgándose tampoco conveniente la candidatura del señor General Franco, se pensó en otra. Y aquí entra lo de la pretendida imposición oficial.

Y así se inició la cubierta de un alambique de Modesto Salvador en la casa del señor Nicolás Barba, situada en San Blas.

—Los fabricantes de cerveza han elevado a la Municipalidad una representación en la que piden se suspenda el impuesto de cinco centavos sobre cada litro de cerveza.

Al verificarse la exhibición del cadáver del Coronel P. Echeverría, los señores Teniente Coronel Nicolás F. López, doctor Nicolás R. Vega, Miguel A. Alvoro y otros tres más, pronunciaron discursos adionados al acto fúnebre.

Quito, Marzo 10.—Segue "El Diario" tratándose de las candidaturas y haciendo se recorda la protesta de la Junta central garcista.

"Dice que el General Alfaro, acudió a sus amigos en solicitud de consejo para salir de vacilaciones y que se citaron

muchos nombres, que los liberales que lanzaron la candidatura Plaza no se reunieron en junta ni conferenciaron. A guisa de peroratorios de nadie, que lo de junta de notables, por caso de los periódicos de Guayaquil, que entre ellos, había algún Ministro de Estado y algún empleado público, pero, que también entre los que sostenían la candidatura Franco habían Ministros del Tribunal, de la Corte, militares de alta graduación y empleados públicos, que el General Alfaro, ha declarado que todos sus simpatizantes estuvieron por la candidatura Franco a su principio de moralidad y conveniencia, que el Jefe del Estado aceptó la candidatura Plaza y como Jefe del partido la recomendó a los suyos, dejando a cada cual en libertad de sus simpatías y que al mismo tiempo que con una lealtad su ejemplo en la historia ecuatoriana, se conjuga con sencillez y acauna descubierta, sus Ministros pasaban circularmente garantizando la libertad electoral, por el punto donde llegara la ley de elecciones.

Tal fue, dice, el origen de la candidatura Plaza, fruto de la convicción y el tacto político y que luego halló inmensa resonancia en la República y que esa candidatura tan legítima como cualquiera otra, se abrió campo en la opinión y llegó a triunfar en las conciencia de los hombres.

Guaranda, Marzo 10.—De orden del Supremo Gobierno y a solicitud del señor Gobernador Ricarte, quien como comisionado de Guayaquil, ha cumplido el traslado y sepelio del sargento Juan M. Boldo, soldado de las Honcificas Guerras de nuestra independencia. El traslado tuvo lugar acompañado de un pelotón de 20 hombres de la columna exploradora y la banda de música que tocó incesantemente piezas fúnebres desde la casa del fallecido hasta el templo de San José.

Los gastos de traslado y entierro han sido cargados por el Tesoro Nacional, de acuerdo con lo dispuesto por el señor General Alfaro, quien al recordar del extinto, en un despacho teleográfico, dice: "Creo es el último de nuestros libertadores y es necesario, sea sepultado con todos los honores que le corresponden.

—El fallecimiento del doctor Pedro P. Echeverría, ha causado honda sensación en esta sociedad. Los cuerpos militares que guardaban una ordenanza transcrita al respecto, para manifestar públicamente su condolencia por tan sensible pérdida; que a no dudarlo, es una de las más tristes y severas que ha experimentado el partido liberal en sus cruentas luchas por la libertad y afianzamiento de progreso para el pueblo ecuatoriano.

NOTAS

Razón tienen los señores Ministros y demás empleados del Tribunal de Cuentas de esta ciudad, de estar aburridos y quejosos por que, frente a sus oficinas hay un solitario muro que se ha convertido en letrina pública. El mal olor les impide trabajar con el necesario sosiego, fuera de ese foco de infección puede ocasionar una epidemia de la que se teme de una peste ó gndemia.

El señor Comisario Municipal, conforme a las instrucciones indicadas por el Concejo, debió ordenar se pusiera cerca al referido solar, lo que hasta ahora no se ha hecho. Preciso, es pues, que se ordene el pronto remedio al mal, no solo en obediencia de las ordenanzas municipales, sino para guardar el respeto debido a tan alto tribunal.

El señor G. Temme, Capitán del vapor alemán "Sasostres", de la Compañía Kosmos, suro actualmente en la ría, ha descubierta a la entrada del puerto de Bahía de Caráquez, un nuevo bajo. Mr. G. Temme hizo el descubrimiento al practicar algunos sondeos, al S. O. del bajo de piedra apellidado "Santo".

El nuevo bajo es peligrosísimo porque por ser lugar han pasado siempre las embarcaciones.

Mr. Temme, ha puesto el hecho en conocimiento del Supremo Gobierno, por medio de la Capitania del Puerto de Bahía y es preciso que nuestras autoridades tomen la oportuna medida y coloquen allí el correspondiente boya para evitar el peligro a las embarcaciones que surgen esas aguas.

DESPUES de larga y acalorada discusión en el recinto del Tribunal de Cuentas de esta ciudad, el señor Presidente de esa institución formuló una protesta

por que uno de sus miembros, el doctor Guimerando Yépez, Ministro Juez de la tercera Sala del Tribunal de Cuentas de esta ciudad, se ha ausentado para cumplir, con el carácter de Visitador Fiscal, esto es, como empleado del Poder Ejecutivo, órdenes que ese Tribunal descomulgó.

El Presidente del Tribunal protesta contra la infracción del artículo 119 de la Constitución que asegura la completa independencia de los empleados del Poder Judicial.

AL FIN la Compañía alemana de vapores Kosmos ha resuelto hacer viajes rápidos al Callao, sin cobrar por fletes y pasajes una tarifa tan cara como la de las otras compañías.

Están pues, de plácemes los comerciantes en futas, por que de esta manera no sufrirán pérdidas por las demoras en los puertos del tránsito.

CON GRAN actividad se está imprimiendo en Quito varias ediciones de leyes y decretos, cuyas ediciones se habían agotado y que son tan necesarias para la buena marcha de la Administración de Justicia.

ULTIMAMENTE se ha editado en Chile, un folleto que se ocupa del estudio de los sondeos en la costa del Archipiélago Colón; obra muy importante que debe de ser conocida entre nosotros.

EL COMITÉ encargado de la obra de la estatua de Cristóbal Colón no da señales de existencia desde que se colocó la primera piedra.

Sensible es que los señores que forman parte del Comité se hallan descaudado de llevar a cabo una obra magna.

EL SEÑOR Felipe González Rubio ha sido nombrado Colector de la Alabana de este puerto en lugar del señor Julio Molesina.

EX AL VAPOR inglés "Quito", que zarpó en la madrugada de ayer con rumbo al Norte, se dirigieron a Mantá los señores doctor Guimerando Yépez y el comandante Emilio Maquilon, quienes van con el objeto de esclarecer el escandaloso robo de los \$ 48 000 de la Tesorería de Portoviejo.

No dudamos que estos señores se partarán en la altura de su deber, cumpliendo con las órdenes del Gobierno, para que la ley coiga sobre el autor del crimen cometido.

Acompaña a los señores indicados algunos soldados de línea.

CABLE

Un duelo
Berlín, 9.—El corresponsal en Roma de "La Estrella Belga" dice que el Duque de Orleans ha declarado que propondrá a Paul Bonaparte el duelo, pues considerará el epíteto de mentiroso real como un insulto personal.

Cambios
Nueva York, 9.—
Londres, plaza 28 1/4 peniques.
Nueva York, id. 60 3/4 centavos.
Pesos mejicanos, 613.

Renuncia de un Gabinete
Valparaíso, 9.—Como resultado de las discusiones en la última sesión del Congreso y la reciente evolución política, el Gabinete ha presentado su renuncia al Presidente.

El Gabinete será ahora compuesto por los liberales y se cree que el nombramiento de Riescos es un severo golpe a Pedro Montt, pues el primero es muy popular entre la mayoría.

Riescos es paciente muy cercano de Errázuriz.

Cradoek, 9.—Marisurgir ha recuperado a Britania.

Entrevista del Dr. Leyds
París, 9.—El doctor Leyds dijo en una entrevista que los boers están deseosos de considerar los términos de paz, siempre que los consideren como ciudadanos libres y que los términos de paz les permitan gozar de su independencia bajo la protección británica, pero agregan que el Sur de Africa no será inglesa permanentemente.

Ecos de Lima
Lima, 9.—Durante todo el viernes se han oído en las casas y en los rotarios, se han notado algunas noticias.

Se ha sentido un gran calor después de las fuertes lluvias.

Hoy la Compañía Amazónica del Pacífico ha entregado al público 45 kilómetros de camino carretero.

Complots marcuíquicos

Río Janeiro, 9.—Oficialmente se ha negado la existencia de los complots marcuíquicos, pero las autoridades continúan con una gran vigilancia.

Cruceiro

El crucero almirante "Barroso" ha sido enviado a Santos, ostensiblemente en reemplazo del crucero "Tamayo", pues se cree que el Gobierno no tiene confianza en los oficiales del crucero y por esta razón los manda fuera.

Mercado monetario

Hoy han sido embarcados por Nueva York 5.630 sacos de café y 2.250 sacos de algodón.

Santos ha entregado durante el mes de Febrero 513,980 sucros contra 211.165 en el mismo mes de laño de 1900. Desde Julio se han entregado 6.423.483 contra 5.148.790 del año pasado.

Los embarques durante el mes de Febrero han sido 611.420 de los cuales 359,973 para Nueva York; 34.119 para Nueva Orleans, 7.500 para Baltimore, 265 para Buenos Aires.

El mercado hoy está en calma.

Santos estoró ayer 29.861 sucros, emboré 43.223 y vendió 20.000.

Cambio sobre Londres, 11 21/32 peniques.

Convocatoria de un Congreso

Macedonia, 9.—El comité ha convocado un Congreso extraordinario para Marzo 31 a fin de considerar las complicaciones macedónicas y se espera un gran entusiasmo en los círculos.

Ameazas

Constantinopla, 9.—Avisos puestos en Stambul por el partido turco, amenazan con la violencia al partido del Gobierno.

Tempestad

NAUFRAGIO DE UNA GOLETA Y UN BOTE. La tripulación salvada.

París, 9.—Fuerte tempestad en el canal de la Mancha.

Un bote pescador naufragó en Fregrelet, la tripulación se salvó toda.

La goleta "Saint Maria", de Burdeos, también naufragó; se salvaron 5 tripulantes y perecieron 7.

Los vientos están barriendo la bahía de Vizcaya.

Rusia preparándose para la guerra

La tesorería imperial rusa ha concedido al Ministro de la Guerra, general Kuropatkin, un extraordinario de dos millones de rublos y otros dos millones el Ministro de Hacienda, para emplear dichas sumas en la construcción de una aljea de nuevo modelo paciente en las fronteras occidentales del Imperio, que ascenderán a un contingente considerable.

En los círculos militares de San Petersburgo, Moscú y Odessa, se asegura que ya algún tiempo que el ejército ruso está en un estado de preparación para la guerra.

La concentración de un ejército tan numeroso en el Oeste y Suroeste del Imperio ruso, se explica considerando la evolución hecha por Inglaterra hacia Alemania, es decir, hacia la Triple Alianza, y el general Kuropatkin, que además de ser un excelente soldado es notable diplomático, ha aconsejado al Czar que tome con tiempo todas las medidas necesarias de precaución, que el conflicto bio-internacional puede, después del arreglo alemán, provocar serias complicaciones internacionales en las que Rusia jugará uno de los principales papeles.

Nuevos tratados con el Papa

Tenemos entendido que nuestro Gobierno trata de establecer nuevas negociaciones con la Curia Romana, a fin de arreglar las relaciones entre el Estado y la Iglesia. Sabemos también de buena fuente que al efecto se ha dirigido al papa el delegado apostólico, Monseñor Gasparri, residente en Lima, quien ha contestado que no vendrá si previamente no se le asegura que serán aceptadas todas sus proposiciones y se le abona el pasaje de ferrocarriles, vapores, y demás gastos que se le ocurran en su viaje de Lima para Quito.

El Gobierno, a nuestro juicio, no debía tratar de entrar en compromisos,

pues la triste experiencia del pasado nos hace ver que Roma no transige sino cuando se ha asegurado del logro de todas sus pretensiones. El Vaticano no podrá celebrar arreglo alguno, mientras no se establezca la supremacía de la Iglesia; el Ecuador, no puede tampoco renunciar a su autonomía y a su carácter de pueblo soberano. El Gobierno no consentirá en que el clero sea superior a la ley; el clero, a su turno, no se conformará con un arreglo de carácter de sábito. ¿Qué bases, qué preliminares van a tener el nuevo pacto?

El delegado Gasparri dice que no vendrá si no se le promete que serán aceptadas todas las condiciones que se digan imponerlos. Esto es cinico; se nos cree en el caso de tratarnos de superior a inferior, y no de igual a igual, de poder a poder.

Déjese al Gobierno de pensar en compromisos, haga que todos los ecuatorianos respeten las leyes existentes y trate de borrar de una plumada la página de libertad que ha escrito en nuestra historia.

UN SERMON BELICO

RESULTOS A LOS ECUATORIANOS

"El Cronista" de Panamá Núm. 2656 del presente año, al 22 de Febrero del corriente año, trae la oración fúnebre, pronunciada por el presbítero doctor Justino Sánchez Lobo, después de las exequias del General Próspero Pizarro en el Carmen de Santander.

El discurso ó sermón del doctor Lobo es una verdadera proclama bélica, es digno de ser leído por la excitación del fanatismo religioso, orgánico al padre Lobo, como se expresa al hablar de los repúblicas vecinos:

"Su espíritu (el de Pizarro) está en las riberas del Táchira, deteniendo las invasiones de la demagogia venezolana, y está en las ondas del Caribe, haciendo temblar el cobardismo ecuatoriano, y está en Panamá desguazando a los sieleros, "guignés, y está en Bolívar en el Mágico "delfino y está en Cundinamarca y en Boyacá".

Esto sí que pasa los límites de la hiperbole y de la inverosimilitud. ¿Talvez el padre Lobo se ha supuesto que estamos en el país de los filipinenses ó que escribe para los que ignoren lo acaecido últimamente?

Desde Tejada hasta las Cabras, desde las Cabras hasta Guangoloma, desde Guangoloma hasta el Chimborazo, se extienden los gloriosos campos de batalla en que el soldado liberal ecuatoriano derrotó y aniquiló a los revolucionarios de aquí, apoyados y acompañados por los brazos colombianos, por los veteranos del ejército nacionalista, ¡y se sustran de colar!... Valiente, Eleanor, ¡guignés, y está en Bolívar en el Mágico "delfino y está en Cundinamarca y en Boyacá".

Para terminar, permitámonos que hagamos una advertencia: "Dios fúnebre val perdere, pero démentat".

Al buen entendido, pocas palabras.

CUBA

LO QUE SE EXIGE PARA SU INDEPENDENCIA

En "The New-York Herald" de 8 de febrero hallamos la siguiente relación que pone en evidencia lo que quieren los yankees.

"Hay que adelantarlo bastante en el via de llegar a un acuerdo entre el gobierno y el Congreso acerca de la política que ha de adoptarse con respecto a Cuba. Es obvio que nada puede decidirse hasta que la Constitución cubana llegue de Washington; pero desde que el Presidente se está a insistir en que la cuestión deba resolverse con prontitud y la responsabilidad repartirse entre él y el Congreso, los legisladores se han ido mostrando dispuestos a cooperar con él."

"Hay comensaron señores de promoción en cuestión, los señores A. B. Connolly, presidente de la comisión,

MODELOS ESCOJIDOS

EN

Sombreros, Blusas y Enaguas de seda

PARA SEÑORAS

HA RECIBIDO

EL SOUVRE

M. A. ROIZ & Co.

Guayaquil, Enero 18 de 1901—3 m

de relaciones en Cuba, y el senador Spooner, de Wisconsin, que tiene pendiente de discusión un proyecto de ley para Filadelfia. En tales largas conferencias con el Presidente y con el ministro Root, durante las cuales se trató de formular un programa de acción que haga innecesario convocar legislatura extraordinaria.

"Dijo Mr. McKinley que no sólo se esforzaba en encarecer al Congreso y al pueblo la resolución de tratar el problema de manera clara y franca, sino que él, por su parte, se había empeñado en hacer ver a los legisladores cubanos que su modo de tratar la materia les iba a dar mucho que sentir, si la constitución que estaban haciendo llegar a Washington en la forma propuesta. Esto mismo le había mostrado al dar instrucciones de carácter privado y extraoficial al general Wood para que dijese a los legisladores cubanos que su Constitución no sería sancionada por este gobierno y que los Estados Unidos no retirarían sus tropas de Cuba mientras ellos no reconocieran los Estados Unidos el derecho de intervenir en Cuba siempre que fuese necesario. Los motivos de intervención serán los siguientes:

1. Preservar la paz y mantener un gobierno estable.
2. Impedir complicaciones exteriores y proteger la población extranjera.
3. Proteger el crédito de las islas e impedirse contraigan deudas innecesarias e injustas.
4. Proteger los intereses comerciales de los Estados Unidos contra la imposición de derechos arancelarios excesivos y diferenciales.
5. Permitir el mantenimiento por los Estados Unidos de dos estaciones navales, por lo menos, en bahías convenientes para el comercio de guerra durante surtidas de carbón y hacer necesarios reparos [El San dice tres bahías] por lo menos, una en la Habana, otra en Cien Fuegos y otra en Santiago, añadiendo el mantenimiento en Cuba de una parte de la guarnición actual mientras los Estados Unidos lo consideren necesario.]

El progreso del pueblo de Cuba con esta ley la posibilidad de que se repitan en esta isla los casos de Santo Domingo y Haití, cuyas repúblicas en vez de progresar desde que realizaron la independencia, lo que hicieron fué retrogradar en civilización, empobrecerse y caer en la bancarota, debido a la corrupción y a la ineficiencia de sus gobiernos.

Si el Presidente, Constituyente, pasara por alto estas sugerencias, es probable que el Senado añada una enmienda a la ley de reorganización militar, dando instrucciones al Presidente para que insistiera en reabrir las mencionadas condiciones antes de dar permiso a los cubanos para que formen un gobierno según su Constitución. De no hacerse cosa enmienda a la citada ley, lo probable es que se haga por resolución conjunta. Esto obviará la necesidad de una legislatura extraordinaria. El Congreso hará entonces manifiesto sus deseos e insistirá al Presidente con plena autoridad para manejar por sí mismo la cuestión cubana dentro de las formas generales, y la responsabilidad recaerá por igual sobre ambos.

"Dijo un alto funcionario hoy que los Estados Unidos ejercerán su influencia para que en Cuba se plantee un gobierno lo más democrático posible, con el objeto de evitar una nueva república la centralización de poderes que existen en la mayor para de las hispano-americanas.

"En este respecto la Constitución que se está discutiendo es liberal, y el general Wood dice tener esperanzas de que lo sea más aún antes que la Constitución la concluya. El general está esforzándose a los cubanos para que desaprovechen la creación de gobiernos municipales y provinciales, por voto popular, como el de las provincias, de modo al Presidente con las pocas facultades y empleos de que dispone."

VENEZUELA

El conflicto con Venezuela comienza a agravarse, pues el gobierno de esta república exige que los empleados y operarios que trabajan en los depósitos de salitre de Trinidad entreguen las armas de que disponen y que éstos están dispuestos a resistir la fuerza pública. Se teme un sangriento choque.

—El ministro de los Estados Unidos en Caracas ha comunicado al secretario de Relaciones Exteriores, Mr. Hay, que se ha librado últimamente una gran batalla entre las tropas del gobierno y los rebeldes en las cercanías de las Cuevas. Había centenares de cajas de uno y otro lado.

—Comunican de Puerto Rico que el general Andrade, a quien los insurrectos venezolanos han proclamado jefe de la república, se ha dirigido a la Habana a

organizar una expedición y ponerse a la cabeza para cooperar al derrocamiento del actual Presidente, general Castro.

Por último, se completaron contradictorios las noticias que llegan de Venezuela. Según unos, la revolución está triunfante; según otros, las tropas insurrectas han sido derrotadas.

Ecos del París elegante

(Colaboración especial de EL TIEMPO)

Últimas fantasías del invierno.—Vaciada primavera.—Novidades que sorprenden.—Blusas y cinturas.—Trajes de vicuña.—Modas infantiles.—Azul y blanco.—La esperanza del mundo.

París, Enero 21 de 1901.

SEÑOR DIRECTOR DE EL TIEMPO.—Guayaquil.

Continúan usando las damas más elegantes parisienses, los boleros de arita kan, con alto cuello de piel de marta, en concepto de abrigo preventivo, contra los grandes fríos de este invierno, firmes en su acuerdo, de reunir lo menos tres capas, y paños de delicias de confección, que estos boleros, son en su grado recomendables, tanto por los airosos que resultan, como por la indudable elegancia que entrañan. La piel de marta, que se les adiciona es preciosa por su finura y como dichos boleros van forrados de seda blanca con dibujos, imitando los tejidos antiguos, la originalidad del conjunto, recomiendo a la fantasía parisiense, tan amiga de lo inesperado y bello.

Interminablemente se nos antoja el capiteo de sorpresas que prepara la próxima estación de las flores, pero es intemadamente razonable ser parcos, en accepiando a nuestras queridas lectoras de EL TIEMPO, puesto que no sabemos, hasta qué punto, serán aceptadas las novedades que se anuncian, diremos tan solo, que los zapatos de reciente creación, tienen el chabido de charol negro, el resto de piel roja, el tacón negro también de piel y los perseguitos blancos. La media negra, por supuesto, cosa que no resulta novedad, pero que armoniza mejor que otra alguna, con los mencionados zapatos. También será elegante en lo sucesivo, usar guante negro, con resto de color, y que capricho, sumado a la tendencia que marca el invierno, hacia los trajes negros o más oscuros, hace adivinar sin grande esfuerzo de penetración, que durante la primavera, los contrastes en los trajes de las damas, predominan aún más, de lo que predomina en el presente. Así tendremos en circulación, tonos muy claros y muy oscuros, sin olvidar el negro, quedado poco menos que olvidados, los matices medios, que antes fueron de demostración palpable, de la más alta elegancia.

Las socorridas blusas, no dejarán de seguirse usando muy especialmente la de cuello de gasa, con billas de oro, por los tonos oscuros, a las que acompañarán lindos cinturones de seda o terciopelo, con anchas hebillas de acero.

Por otro lado, queridas lectoras mías, en el breve capítulo de espera que nos separa de la estación florida, gozaremos de gran aceptación acaso para hacer frente a los últimos fríos, los trajes de vicuña, estilo de las compañías de la moda abierta, sobre chales, color, y talda suelta, guarnecidas las costuras de la misma, siendo el traje azul o negro, con paño de diferente color, y con especialidad blanco. El conjunto que ofrecen estos trajes, es original y distinguido, pero no acorramos en ellos, aún cuando la moda los tolera, los adornos de flores, no parecen pocos serios, para el estilo sastre, que siempre se ha distinguido por la sobriedad en los adornos.

Y no dudamos, que también las variantes que introduce la moda en los trajes infantiles, han de merecer especial atención, por parte de aquellas de nuestras queridas lectoras, que se enorgullecen con el haberlas, y que, por lo tanto, se signaremos, antes de terminar esta revista, que los colores, casi serios, dispuestos a privar entre los niños, son el blanco y el azul, singularmente el primero, si bien resulta por lo delicado más caro. El modesto tipo para los niños de 5 años, radica en la blusa con cinturón, y pantalón de algodón, con la rodilla, imprimiendo los calcetines para usar polainas de cuero. Respecto a las niñas de la propia edad, usan blusas también, con falda muy corta, buena para la cabeza y batida de paño, con esclavina para abrigo. El conjunto de estos trajes, acusa una sencillez graciosa muy apropiada, para las primeras edades de la vida. Tratándose de modas infantiles, importa en suma no olvidar, amadas lectoras mías que ante todo y sobre todo deben elegirse más que formas elegantes, higiénicas, cómodas, que favorezcan el desarrollo y por con-

siguiente la robustez de los niños, cuanto de las madres, alegría del hogar, y hermosa esperanza del mundo, por lo mismo que en los encargados de perpetuar las razas, a través de los agitados tiempos.

La Viscondesa de Nancy. (Prohíbase la reproducción.)

COLOMBIA

El comandante del crucero de los Estados Unidos "Nueva Orleans", que se halla en aguas de Colombia, comunica que las fuerzas de esta república violaron el territorio costarricense, cruzando la frontera para apresar al coronel Mena, uno de los jefes rebeldes. El tal motivo las relaciones entre Colombia y Costa Rica están muy tirantes.

UN FENOMENO

LOS HABITANTES DE LA TIERRA SE COMUNICAN CON LOS DE MARTE.

Descubrimiento de un sabio (Traducido del francés especialmente para EL TIEMPO)

Podemos sin exageración alguna asegurar que asistimos al más gran acontecimiento de la historia. El siglo que comienza será un siglo de gloria.

Nos referimos al pretendido mensaje de los habitantes del planeta Marte a los habitantes de la Tierra. El 11 de Enero, el señor Douglas ha hecho observaciones con su telescopio, se convenció de que el planeta Marte está separado de la tierra por algunos millones de miriámetros. De súbito sobre un espacio lleno de sombras, que fué bautizado por el con nombre de mar Jeariano, distinguió una larga hilera de luces vivificadas que formaban, según nos dice en sus apuntes, una línea recta perfecta de miles de kilómetros.

Mr. Douglas quedó gratamente sorprendido. No dió crédito a su anteojito. Hallar un foco luminoso en el lugar de un mar, era verdaderamente una sustitución singular. El fenómeno duró una hora y diez minutos. Durante más de una hora, larga línea recta salía del planeta Marte. Luego se extinguió.

M. Douglas contó su aventura a M. Pic Kering y al director del observatorio, quien también se apercibió del acontecimiento que había tenido por teatro el cielo.

Para pesar mejor el interés del fenómeno, hay que observar que los focos luminosos nunca se presentan en línea recta perfecta ni son de una longitud tan extensa. Los astrónomos se preguntan actualmente, si durante esa hora y diez minutos los habitantes del planeta Marte se esforzaban por ponerse en comunicación con la tierra por medio de señales luminosas. Muy posible es esto, ya que no es la primera vez que se ha intentado establecer una especie de telégrafo óptico entre los planetas y la Tierra. Cyrano de Bergerac descubrió el medio de ascender a la luna. Julio Verne nos convidó a acompañarle en sus viajes fantásticos y M. Pascal Grousset ha escrito un libro, probando la posibilidad de comunicarnos con los planetas.

Sería el más grande acontecimiento de la Historia si los habitantes de Marte hubiesen inventado algún telégrafo especial para entrar en comunicación con nuestro globo terráqueo.

Si la ciencia mereciera crédito, es una vez que no es la primera vez que se ha intentado establecer una especie de telégrafo, como la nuestra, tiene dos polos y mares cubiertos de hielo en las regiones polares.

Este planeta es rojo, por eso se llama Marte y sirve para preagrar aconteci-

mientos sangrientos. Se preguntó a un sabio si sus árboles, bosques y vegetación eran rojos, y contestó que no. El Creador ha dado a la vegetación otro color para establecer la variedad, germen de la belleza. Lo cierto es que sus mares son verdes. Herschell y Arago lo han visto perfectamente y lo han declarado así. Marte tiene una noche de doce meses, su día es de 24 horas, 37 minutos. Su año consta de 687 días, es decir, el doble de nuestro año.

Sin duda los astrónomos de Marte han tratado de romper la densidad de esa larga noche, para entrar en relaciones con la Tierra. Los astrónomos americanos se han admirado y de todas partes han querido estudiar el medio de establecer tal unión.

Que acontecimiento tan grande si se llega a realizar este prodigio! Según la astronomía, la población de Marte debe vivir en una atmósfera condensada, y deben ser muy pequeños de estatura—cansas que hasta ahora no hemos visto—pero con facultades y cualidades análogas a las nuestras.

En fin, el Siglo nuevo trae secretos desconocidos hasta hoy y ocasionará revoluciones en el progreso que no han sido soñadas todavía. La astronomía progresa, y pronto los sabios de aquí con los de Marte nos abrirán espacios desconocidos y horizontes ignotos.

LORES QUE NO LO SON

PECULIARIDADES DE LA ARISTOCRACIA INGLESA

El parlamento inglés se compone, como dijimos hace pocos días, de la Cámara de los Lores y la Cámara de los Comunes. Por la palabra Lores se deberá entender que quiere decir "Par del Reino". Ahora bien, uno puede ser un Loris sin Par, y en este caso, si quiere éntense en el Parlamento, deberá hacerlo en la Cámara baja, ósea la de los Comunes, pues él es según la ley inglesa un simple conuente, aunque Lor, llamándose entonces así por cortesía.

¿Cómo se explica esto? Pese bien, los grados que corresponden a la dignidad de Par, son los títulos de Duque, Marqués, Conde, Vizconde y Barón. Los poseedores de estos títulos son pares del Reino y tienen derecho a sentarse en la Cámara de los Lores por toda la vida, exceptuando si, los pares sucesores irlandeses.

Los pares tienen todos un título secundario ó inferior que no acostumbra llevar, y este título es el que toma su primogénito y heredero, hasta su muerte, llevando entonces el título de su padre.

Tomamos el caso del Duque de Portland. Su primogénito es el Marqués de Titchfield, título secundario de su padre. Este Marqués es actualmente un niño; pero cuando llegue a su mayoría de edad, podrá ocupar asiento en el Parlamento, solamente como miembro de la Cámara de los Comunes, y en ningún caso, como miembro de la de los Pares.

Allí tenéis, pues, un Marqués en la Cámara baja, mientras un Vizconde, título inferior al de un Marqués, se sienta en la Cámara alta. Esto se debe a que el Vizconde es un Par de verdad y el Marqués es únicamente de cortesía, según la ley inglesa.

Cuando el Marqués de Titchfield se case y tenga un hijo, este niño tomará el segundo título de cortesía de su abuelo, el Duque de Portland.

El título de Marqués rango que sigue inmediatamente al de Duque tiene como título secundario, el de Conde. El Marqués de Streatham, por ejemplo, sería el Conde de Herne III, cuyo título sería usado por su primer hijo, como ti-

tulo de cortesía. Este hijo suyo podría ocupar asiento en la Cámara baja, con todo y su título de Conde y de ningún modo en la de los Lores.

El rango que sigue al de Marqués, es el de Conde, y el título secundario de éste, es el de Vizconde, que como en los otros ejemplos, sería tomado por un inmediato sucesor y primogénito.

Hay que recordar que solamente los herederos masculinos, pueden llevar estos títulos secundarios de cortesía.

Volviendo al título de Conde. Supongamos que hay un Conde Finstary: Su hijo mayor sería, siguiendo la regla inglesa, Vizconde de Morfieldis.

Después del Conde, viene en orden de propiedad, el Vizconde. El primogénito de éste, llevaría el título secundario de Barón.

Con la sola excepción de los duques, todos los demás nobles, pares, y los poseedores de títulos secundarios son apellidados con el nombre genérico de "Lores". El Marqués de Titchfield, por ejemplo, es conocido como Lord Titchfield.

NOTICIAS LOCALES

Almasaque. Lunes, 11.—Eulogio, presbitero, mártir. Movimiento de luna Cuarto menguante..... d 12

Vapores fluviales. El "San Pablo" sale hoy para Babahoyo e intermedios, a las 9 a. m. El "Huáscar" saldrá mañana para Vico, a las 7 a. m.

Bombas de guardia. Hoy harán la guardia de depósito las compañías "Neptuno" N° 1 y "Nieve de Octubre" N° 11.—Ayudante de turno, Rafael Guerrero.

Boticas de turno. En la presente semana harán el turno la "Biotaria", situada en el Malecón, y la "Pharmacia" entre "Municipalidad" y "Boyaquí".

Correos. Entrar hoy Del Azuay, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes a estas Provincias (sin encomiendas).

De Naraján y demás lugares pertenecientes a esa Parroquia (sin encomiendas). De Manabí y demás lugares pertenecientes a esa Provincia (con encomiendas). Del Carchi, Imbabura, Fichicha, León, Tungurahua, Chimborazo, Bolívar, Los Ríos y demás lugares pertenecientes a esas Provincias (con encomiendas y cartas certificadas).

De San Juan y demás lugares pertenecientes a esa Parroquia (con encomiendas). De "El Oro" y demás lugares pertenecientes a esa Provincia (con encomiendas).

Vapores para el Sur. Hoy a las 3 p. m., será despatchado para el Sur con escala en Payta y Callao, al vapor alemán "Scotsman", perteneciente a la Compañía Kosmos.

Comisaría Municipal. Se han notificado a las siguientes personas: a Ana Morán por arrojar aguas sucias de su casa situada en la calle de la "Municipalidad" número 54, en la calle "Arzobispo" número 60 a Rosendo Arévalo y Angela Rosales por no tener el número suficiente de recipientes.

—Se ordenó que el señor Juan Baderola propietario de más viviendas situadas en las calles de "Chimborazo" y "Vélez" las haga relacionar, pues amenaza ruina.

—Se remitió preso a la Policía 4 Epifanio Zúñiga, quien faltó con palabras obscenas é inmorales a dos señoras que iban por la plaza de "Rocafructe" ayer a las 10 a. m.

—Se ha solicitado del Comandante de Armas la plaza de Nicolás Luna pró de la Empresa de Salubridad que se encuentra enrolado en el Ejército que hace una guarnición de esta plaza.

—Se impusieron las siguientes multas: \$ 4 a José Recarte, por desaseo; a Nicolás Ríos, Miguel Rodríguez y Nicolás Chova \$ 4 cada uno, por vender leche adulterada; \$ 4 a Zolla Castro por tener



Accidentes

Imprevistos

tales como contusiones, torceduras, heridas, quemaduras, etc.: suceden con frecuencia.

'Hazelina'

los ALIVIA prontamente. Es muy agradable y limpia, en el uso, de resultados maravillosos y perfectamente inocuo. Es un bien conocido remedio en los hemorroides. Para raspaduras, grietas y afecciones del cutis, la

Crema de 'Hazelina'

es la mejor preparacion. Con su uso, un cutis aspero o sensible, se pone suave, blando y elastico.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparado unicamente por Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

De venta en la Boticia Alemana

un chanclo vagando; \$ 5 a Manuel Pérez por faltamiento.

Se condujo a la Cárcel a M. Morán por desaseo.

Noticias varias

Ayer se beneficiaron en el Camal 47 reses para el consumo de la ciudad.

Los estudiantes de Derecho están haciendo inscribir en la Secretaría de la Universidad, para rendir sus exámenes desde el 20 del presente mes.

Un carro urbano de la línea de la Victoria, se desarrolló ayer a las 4 p. m. en la intersección de las calles de Aguirre y Machala, sufriendo un atraso de diez minutos.

Hoy se reunirán las partes que litigan en el sumario que se le sigue a Abelardo Espinoza por homicidio, en el pasado 1º de Letras, para ponerse de acuerdo, en la pena que se le impondrá.

Un señor de apellido Moreno fue atacado de un síncope ayer a las 3 p. m. al ir a tomar el carro del Hipódromo, en la calle de Pichincha; cayó al suelo y se rompió la cabeza.

En la camilla de la Policía fue conducido al Hospital Civil, de su habitación situada en la calle de Chanduy, quinta cuadra, un individuo llamado Valentin Rosas, que está enfermo con fiebre y no tiene deudas que lo auxilien.

Los negros jimaticanos formaron un desfile, ayer a las 2 p. m. en la calle Nueva de Octubre y alarmaron al barrio.

De la casa número 456 de la calle de la Municipalidad, tienen costumbre de echar aguas inmundas a los transeúntes.

En el carro imperial de la línea de Chanduy, merodean algunos juveniles que tienen habituados a las familias con sus impertinencias.

El vapor "Olmedo" ha sido varado en la playa, frente a su muelle, con el objeto de ponerle el eje de la mariposa que se le rompió en la travesía de Jambellí.

Herido

Ayer, al medio día, en la calle Seis de Marzo, en la covacha del señor Pablo Vera, cuatro habidos por María Ayassa, se originó una riña entre varios individuos que habían estado bebiendo y hablando desde las primeras horas de la noche del día sábado.

De la lucha resultó herido de una puñalada en el hombro izquierdo un individuo de apellido Delgado.

Como se encontraba en un estado de embriaguez lamentable, no sabía quién era el que le había inferido la herida, la cual solamente no es de gravedad, pues solo le ha comprometido la piel.

Lectura amena

EPIGRAMA

Hoy, tras un alto corrido, sin verte en parte ninguna, a ti pareces habido por María Ayassa, se originó una riña entre varios individuos que habían estado bebiendo y hablando desde las primeras horas de la noche del día sábado.

A cuya frase, Paredes, por causa igual a la vez, respondió con sencillez: "Las perdidas son ustedes."

Lotería

Razón de los números favorecidos en el 100 sorteo de la "Junta de Beneficencia Municipal", verificado el 10 de Marzo de 1901.

| | | |
|------------|--------|----------|
| 1a. Suerte | 97.863 | \$ 1.000 |
| 2a. " | 84532 | " 20 |
| 3a. " | 91411 | " 10 |
| 4a. " | 80368 | " 10 |
| 5a. " | 98827 | " 20 |
| 6a. " | 98919 | " 10 |
| 7a. " | 86520 | " 10 |
| 8a. " | 91658 | " 20 |
| 9a. " | 85754 | " 10 |
| 10a. " | 96816 | " 10 |
| 11a. " | 97867 | " 20 |
| 12a. " | 90843 | " 100 |

APROXIMACIONES

| | | | |
|-----------------|------------|------------------|------------|
| A la 1a. suerte | | A la 7a. suerte | |
| El No. | 97869 \$ 1 | El No. | 86516 \$ 1 |
| " " | 97860 " 4 | " " | 86517 " 1 |
| " " | 97861 " 4 | " " | 86518 " 1 |
| " " | 97862 " 4 | " " | 86519 " 1 |
| " " | 97863 " 4 | " " | 86520 " 1 |
| " " | 97864 " 4 | " " | 86521 " 1 |
| " " | 97865 " 4 | " " | 86522 " 1 |
| " " | 97866 " 4 | " " | 86523 " 1 |
| " " | 97867 " 4 | " " | 86524 " 1 |
| A la 2a. suerte | | A la 8a. suerte | |
| El No. | 84529 \$ 1 | El No. | 91654 \$ 1 |
| " " | 84530 " 1 | " " | 91655 " 1 |
| " " | 84531 " 1 | " " | 91656 " 1 |
| " " | 84532 " 1 | " " | 91657 " 1 |
| " " | 84533 " 1 | " " | 91658 " 1 |
| " " | 84534 " 1 | " " | 91659 " 1 |
| " " | 84535 " 1 | " " | 91660 " 1 |
| " " | 84536 " 1 | " " | 91661 " 1 |
| " " | 84537 " 1 | " " | 91662 " 1 |
| A la 3a. suerte | | A la 9a. suerte | |
| El No. | 91405 " 1 | El No. | 85750 " 1 |
| " " | 91406 " 1 | " " | 85751 " 1 |
| " " | 91407 " 1 | " " | 85752 " 1 |
| " " | 91408 " 1 | " " | 85753 " 1 |
| " " | 91409 " 1 | " " | 85754 " 1 |
| " " | 91410 " 1 | " " | 85755 " 1 |
| " " | 91411 " 1 | " " | 85756 " 1 |
| " " | 91412 " 1 | " " | 85757 " 1 |
| " " | 91413 " 1 | " " | 85758 " 1 |
| A la 4a. suerte | | A la 10a. suerte | |
| El No. | 80364 \$ 1 | El No. | 96812 " 1 |
| " " | 80365 " 1 | " " | 96813 " 1 |
| " " | 80366 " 1 | " " | 96814 " 1 |
| " " | 80367 " 1 | " " | 96815 " 1 |
| " " | 80368 " 1 | " " | 96816 " 1 |
| " " | 80369 " 1 | " " | 96817 " 1 |
| " " | 80370 " 1 | " " | 96818 " 1 |
| " " | 80371 " 1 | " " | 96819 " 1 |
| " " | 80372 " 1 | " " | 96820 " 1 |
| A la 5a. suerte | | A la 11a. suerte | |
| El No. | 98823 \$ 1 | El No. | 97836 \$ 1 |
| " " | 98824 " 1 | " " | 97837 " 1 |
| " " | 98825 " 1 | " " | 97838 " 1 |
| " " | 98826 " 1 | " " | 97839 " 1 |
| " " | 98827 " 1 | " " | 97840 " 1 |
| " " | 98828 " 1 | " " | 97841 " 1 |
| " " | 98829 " 1 | " " | 97842 " 1 |
| " " | 98830 " 1 | " " | 97843 " 1 |
| " " | 98831 " 1 | " " | 97844 " 1 |
| A la 6a. suerte | | A la 12a. suerte | |
| El No. | 98915 \$ 2 | El No. | 90839 \$ 2 |
| " " | 98916 " 1 | " " | 90840 " 2 |
| " " | 98917 " 1 | " " | 90841 " 2 |
| " " | 98918 " 1 | " " | 90842 " 2 |
| " " | 98919 " 1 | " " | 90843 " 2 |
| " " | 98920 " 1 | " " | 90844 " 2 |
| " " | 98921 " 1 | " " | 90845 " 2 |
| " " | 98922 " 1 | " " | 90846 " 2 |
| " " | 98923 " 1 | " " | 90847 " 2 |

ASIMILACIONES

Todos los números acabados en 63 están premiados con un suere por asimilación; y los terminados en 3 con 20 centavos, por reintegro.

La 4a. suerte se jugó por segunda vez por estar el número en poder de la oficina, saliendo premiado el número 95,963.

Junta de Hacienda

En la presente semana se reunirá la Junta de Hacienda con el objeto de tratar de asuntos pertenecientes a su deliberación.

Corrida de toros

Se preparan espléndidas corridas de toros en el cuadrilátero de la Victoria para el próximo verano, a lo que se quedan notificados los aficionados a este género de espectáculo.

Capitas

A los carreteros encargados de la distribución de la cerveza, les ha obsequiado la oficina unos espléndidos paquetes de cañuco, para regalo de las lluvias.

Colección de Estatutos

La Gobernación, está procurando arreglar una colección completa de Estatutos de las distintas Asociaciones que existen en la localidad.

Cursos de lagarto

Se va a organizar una sociedad con el objeto de exportar cursos de lagartos, los que se están aplicando a varios ramos de la industria de los géneros.

Jurado de Aduana

El Jurado de Aduana no podrá tan pronto funcionar en la presente semana, debido a la ausencia del señor Félix G. Rubio, quien se encuentra en las Salinas.

Contrabando

Cada día se aumenta el número de los contrabandos aprehendidos por los empleados de la Oficina del Resguardo,

pero, estos no son todavía entregados porque el Jurado de Contrabandos no termina los juicios que sólo pueden de su resolución.

Movimiento del Puerto

Hoy entrará a este puerto, procedente de Panamá el vapor inglés "Guatemala".

—Esta tarde llegará del Morro y Posorja el vapor "Clemente Ballén".

—El vapor "Pampero" salió para Bahabua a las 8 a. m. con los siguientes pasajeros: N. Astudillo, V. Vela, J. Vergara, R. Riofrio, L. Camba, A. Landá y José González.

En 24 personas.

—El vapor "Huanca" sale para Bahabua a las 7 a. m.

—Ayer entraron las siguientes balandras de Bajano: "San José"; de Balaco: "Rosa Irene; de Chanduy; de Bella Angelita; de Posorja; "Jacinta"; y "Mercedez"; y de "Dota"; "Isidra María".

—Salieron las siguientes para Ballenita, Isidra Jacinta"; y para Posorja ja, "Luiza Elena".

Sociedad Estrella de Chile

A las 3 de la tarde de ayer se instaló en sesión la Junta General de la Sociedad de este nombre, presidida por el vocal de turno señor Jerónimo Arce, por inasistencia del Presidente.

Asistieron los señores W. Higgins y doctor Manuel de Calisto, vocales; Bibliotecario, Pedro Ayala; Secretario, Manuel de J. Aguilar; socios: doctor Benigno Acuña, Guillermo Higgins Carbo, José Mola, Carlos R. Salvatierra, Maximiliano Villegas, José G. Balmaceda, Manuel M. Medina, Rafael Soledad y 24 miembros más.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión general ordinaria celebrada el 3 de los corrientes.

—El señor Luis N. Franco S., prestó la promesa de fe, para ingresar a la Sociedad en calidad de socio activo.

—El doctor Manuel de Calisto, uno de los coeditores de la revista "Los Estatutos", y Reglamento interior de la Sociedad, presentó un proyecto que fue leído y aprobado en primera discusión.

—El señor Maximiliano Villegas, dió cuenta de la comisión que se le nombró el domingo anterior, para que visite al señor E. Villacías Navas, poniendo a su disposición los auxilios de la Sociedad.

—Se acordó celebrar sesión extraordinaria el próximo domingo, para dar segunda discusión al proyecto de reforma de los Estatutos.

—No habiendo más de que tratar terminó la sesión a las 5 1/2.

El Anunciador

Ha reaparecido el semanario de este nombre que desde hace algún tiempo dejó de publicarse, por motivos particulares, según lo manifiesta en su artículo editorial, que dice:

"Motivos particulares nos obligaron a suspender la publicación de este periódico cuando iba a entrar en su tercer año de existencia.

Hoy que, felizmente, no tenemos dificultad alguna y que contamos con todo lo necesario para llevar a nuestros lectores el reaparecer "El Anunciador", fiel a su programa de independencia y veracidad en sus opiniones, así como de proporcionar al mismo tiempo que lectura agradable, interesantes noticias de todas partes a nuestros abo, nados; noticias útiles para el comercio, las artes y a la industria de nuestra clara obrera".

Incendio

A las 3 de la tarde de ayer, se originó un incendio en la calle de "Bolivar" 12a. cuadra, casa de la señora Mercedes Canizares, por haberse inflado un tarro de kerosene; las llamas prendieron la parte del tarro.

A las gritos de alarma, acudieron los vecinos y lograron conjurar el peligro con un valde de agua.

Por apagar el fuego sufrió algunas quemaduras en la mano derecha el joven Anibal Robles.

Diagrías

Ayer a las 9 a. m. ocurrió una inseguridad a Amalós. Velez, que habita en la intersección de las calles de "Santa Elena" y "Ayacucho".

El citadino individuo labraba un pedazo de mangle, cuando por un descuido, erró el golpe del hacha y se hirió en el pie izquierdo, destruyéndose dos dedos.

El Balasto

Concurrido por Balasto estuvo ayer el pueblo del Salado. Las familias parece se habían dado cita para pasar allí algunas horas de recreo.

Habieron varias distracciones: tiro al blanco, apuestas de natación, juego de zapo, charouso, etc.

Pablo Tola & Co
Malecón Nos. 213 y 214
Venden lo siguiente:

| | |
|-------------------------------|-------|
| Cognac Hennessy X caja | \$ 30 |
| " " " XX | " 36 |
| " " " XXX | " 45 |
| " " " V.O. | " 55 |
| Champagne Cristal | 85 |
| " Carta Blanca | 65 |
| Vinos Bordeaux en cajas de 14 | 30 |
| Vino Oporto blanco de Gilbey | " 25 |
| " " tinto | " 25 |
| " " Jerez | " 25 |
| Gin de Gilbey | " 24 |

Guayaquil, marzo 4 de 1901.

Gran Casa de Remates
DE CASAS Y RUBIO
Casa de confianza

Se compran muebles nuevos y usados, pianos y se reciben toda clase de mercaderías a comisión. Se venden propiedades, terrenos, covachas, y se adelanta dinero sobre mercaderías en general.

—¡VER PARA CREER!

do el Inspector General; felicitó la autoridad no tuvo que hacer uso de la fuerza, pues rindió en todo el mayor orden.

La Empresa de Carros Urbanos puso a la disposición del público seis tranvías. El edificio del Salado se encuentra adornado con banderas y plamas.

Notas de Política

En la presente semana hará el turno el Comisario de Policía señor Miguel Arbelay y su secretario señor Bernardino Rumbas.

—Quince contraventores fueron enviados a la Cárcel, por orden del Comisario de turno.

—El Comisario señor Castro ha ins traído un sumario contra Armando Caceres, por rapto de un menor.

—Por raptos fue condenado a siete días de cárcel por el Comisario señor Arco, un individuo llamado Benigno Soto.

—Lorenzo Parra ha denunciado a la oficina de Inspecciones que en la noche del sábado, le han robado varias especies por valor de \$ 80.

—La Policía ha capturado al menor Andrés Andrade, que andaba prófugo.

—Por haber faltado de horas y palabras a una señora ayer a las 9 a. m. en la Avenida "Olmedo", fue conducido a la Policía Anterior Marín.

Gregorio Martillo, en completo estado de embriaguez formó un escándalo ayer a las 3 p. m. en la intersección de las calles de "Chimborazo" y "Luque", razón por la cual la Policía lo condujo preso.

—La Intendencia de Policía ha remitido al Ministerio respectivo los cuadros estadísticos de las oficinas de su cargo por el mes pasado.

SERVICIO DE LA NOCHE

Escándalo

Por haber formado un escándalo en la calle de "Boyaquí", fue conducido a las 7 a la Policía, un individuo llamado Aljio Mosquera.

Brisa

Varios juveniles se dieron a las 8 una trampa al costado del Parque "Seminario". Cuando se presentó la Policía lograron todos.

Proso

A las 8 1/2 fue aprehendido en la Plaza de "Rocafuerte", por los celadores de Policía Municipal, un individuo llamado Vicente López, por desaseo.

Retrato

La banda de la Artillería "Sucre", to ró retrata en el Parque hasta las 9.

La concurrencia masculina fue numerosa, y la femenina escasa.

Ratero

A las 9, de la calle de "Colón", fue conducido preso a la Policía Sotenes Luna por raptos.

Embragado

A las 9 1/2 un individuo completamente embragado faltó de palabras a una señora, en la calle del "Morro" intersección "Aguirre".

Toros

El rol de turnos de anoche fue el siguiente:

Comandante de guardia de Policía, el mayor Cervantes.

Contraventores

Hasta las 2 de la mañana habían ingresado a los calabozos de Policía 15 contraventores.

Atropello

A las 11 una carreta de la Empresa de Ases de Calles, atropelló en la intersección de las calles "9 de Octubre", y "6 de Marzo", a Jerónimo Luna, pasándole una de las ruedas por el mano.

Blandras

A las 12 salieron las siguientes blandras para Balao: "Hermosa Chepita", su capitán B. Paray, y para Bajo Alto: "María Josefine", su capitán Tomás Flores.

Disparos

A la 1 1/2 de la mañana se oyeron algunos disparos de revólver.

Los celadores de Policía no pudieron descubrir al autor de los disparos a pesar de las pesquisas que hicieron.

EXPOSICION DE BUFFALO

El Comité Provincial del Guayas para la Exposición Pan-Americana de Buffalo, excita el patriotismo de todas aquellas personas que de algún modo pueden contribuir a que el Ecuador esté dignamente representado en aquel gran Concurso para que tomen parte en él enviando uno o más productos agrícolas, industriales ó de la Flora ecuatoriana.

Los expositores pueden hacer sus entregas en esta ciudad hasta el 31 del presente, en la oficina del señor Miguel Camponónico.

El señor Presidente del Comité y el infrascripto administrarán los informes que se deseen al respecto.

Guayaquil, Marzo 10 de 1901.

15 v. El Secretario.

Zapateria Bolívar

DE BELLETRIA. CHILENA ARMADOS Baquina "Sucre" y "Boyaquí" N° 201. En este establecimiento está abriendo un completo surtido de calzado elegante de última moda para señoras, señoritas, niños y niñas prendas modernas sin competencia. Venta de artículos de zapateria recientemente llegados, por mayor y menor. Febrero, 14 de 1901.—1.100.

